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InformationenReisen

Dieser Text ist in einfacher Sprache.
Dieser Text ist leicht verständlich.
Dieser Text behandelt das Thema Reisen. 

Manchmal kommen schwierige Wörter vor.
Diese Wörter sind unterstrichen.
Das heißt, diese Wörter sind am Ende  
des Textes in der Wörter-Liste erklärt. 
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Warum reisen Menschen? 
Viele Menschen interessieren sich für das Reisen. 
Sie möchten zum Beispiel:
•	 fremde Länder und Kulturen kennen-lernen,  
•	 am Meer ausruhen, 
•	 schöne Plätze der Welt sehen oder 
•	 Abenteuer und Spaß mit Freunden haben. 

Für jeden Menschen hat Reisen eine andere Bedeutung. 
Für jeden Menschen hat Reisen einen anderen Grund. 
Das heißt, jedem Menschen ist etwas anderes wichtig. 
Für die eine Person ist es zum Beispiel die Ruhe am Meer. 
Für die andere Person ist es der Spaß mit vielen Freunden. 

Jedes Jahr reisen sehr viele Menschen. 
In einem Bericht der UNWTO heißt es: 
„Es wurden im Jahr 2019 fast 1,5 Milliarden  
weltweite, grenz-überschreitende Reise-Ankünfte gezählt“.  

Das heißt, ganz viele Menschen sind im Jahr 2019  
auf der ganzen Welt gereist. 

Vor einer Reise sollte man sich verschiedenen Dingen gut überlegen. 

Wenn man eine Reise plant, kann man sich zum Beispiel fragen:  
•	 Wohin und wann möchte ich reisen?  
Möchte ich zum Beispiel im Sommer nach Italien oder  
im Winter nach Kanada reisen? 
•	 Wie lange habe ich Zeit?  
Habe ich zum Beispiel zwei Tage oder viele Wochen Zeit? 
•	 Wie möchte ich reisen?  
Reise ich zum Beispiel mit dem Zug, dem Auto oder dem Flugzeug. 
•	 Wie viel Geld wird die Reise kosten?  
Brauche ich zum Beispiel 100 Euro, 500 Euro oder 1000 Euro? 
•	 Kann ich die Reise bezahlen?
•	 Wer plant die Reise?  
Kümmere ich mich selbst um alles oder benötige ich Hilfe? 

Reisen



9/2023

EI
N

FA
CH

E 
SP

R
AC

H
E 

Informationen

Seite 4 von 8

Wo bekommt man Informationen vor einer Reise?  
Eine gute Reise-Planung kann vor Problemen schützen. 

Besonders wenn man eine Reise in ein anderes Land plant,  
sollte man sich gut informieren. 
Jedes Land hat andere Gesetze und Vorgaben. 
Daher ist es sinnvoll, dass man darüber Bescheid weiß. 

Man kann sich zum Beispiel selbst informieren.  
Im Internet gibt es viele Informationen über Länder. 
Man sollte gut nach-lesen und kontrollieren,  
ob es gute und richtige Informationen sind. 

Es gibt auch Behörden, die Informationen über Länder anbieten. 

Zum Beispiel das  
Bundes-Minsterium für europäische und internationale Angelegenheiten. 
Die Webseite heißt: 
www.bmeia.gv.at/reise-services

Dort findet man Informationen über Länder, 
die Vorschriften und Gesetze in den Ländern und auch 
Reise-Warnungen. 

Auch die Arbeiter-Kammer bietet Informationen an. 
Hier gibt es zum Beispiel ein Heft mit dem Namen: 
„Gute Reise! Tipps für die schönste Zeit des Jahres.“ 

Dieses Heft bekommt man auf dieser Webseite im Internet: 
https://wien.arbeiterkammer.at/service/broschueren/konsument/Gute_Rei-
se_rg_bf.pdf

Reisen
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Nach-haltiges Reisen 
Nachhaltiges Reisen heißt: 
Man möchte der Welt nicht schaden.
Die Reise soll für die Welt nicht schlecht sein.   
Jede Reise hat immer Folgen.
Diese können gut oder schlecht sein.  
Folgen sind Sachen, die wegen etwas passieren. 

Zum Beispiel sind Folgen einer Reise: 
•	 Man spricht mit vielen Leuten im Reise-Land und lernt die Sprache. 
Danach spricht man eine neue Sprache. Das ist eine gute Folge der Reise.  

Viele Reisen haben auch schlechte Folgen. 
Zum Beispiel: 
•	 Man benutzt das Flugzeug für die Reise.  
Dies ist schädlich für die Luft und die Natur.
•	 Man hinterlässt den Müll am Strand.  
Dies ist gefährlich für die Natur, die Tiere und das Meer. 

Damit Menschen noch lange die Welt bereisen können, 
ist es schön und wichtig, wenn alle auf die Welt achten. 

Besonders beim Reisen kann man viel dafür tun, wie zum Beispiel: 
•	 Man kann überlegen, wohin man reist.  
Muss es ganz weit weg sein oder gibt es ein Reise-Ziel in der Nähe?
•	 Man kann Flüge vermeiden. 
Es ist umwelt-freundlicher, wenn man zum Beispiel 
mit dem Zug oder dem Fahrrad reist. 
•	 Man kann überlegen, wie oft man reist. 
•	 Man sollte darauf achten, wer das Geld für die Reise bekommt. 
Es sollten die Menschen im Reise-Land  
für ihre Arbeit gut bezahlt werden.  

Reisen
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Wo bekommt man Hilfe in einem fremden Land? 
Bei manchen Reisen kommt es zu Problemen. 
Zum Beispiel kommt es zu Krieg oder es gibt besondere Krankheiten.
Dann kommt man in Not-Situationen. 
Das heißt, man benötigt Hilfe auf seiner Reise. 

Eine Behörde von Österreich,  
nämlich das Bundes-Ministerium für europäische und  
internationale Angelegenheiten,  
hat im Internet ein Heft mit  
allen wichtigen Kontakt-Daten auf der ganzen Welt. 

Dort kann man anrufen, wenn man Hilfe braucht. 

Das Heft bekommt man im Internet auf der Internet-Seite: 
www.bmeia.gv.at/fileadmin/user_upload/oracle/oe_vertretungen_de.pdf

Reisen

www.bmeia.gv.at/fileadmin/user_upload/oracle/oe_vertretungen_de.pdf
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Abenteuer 
Ein Abenteuer ist eine ganz besondere Situation. 
Zum Beispiel weil etwas ganz spannend oder aufregend ist. 

Angestellte
Angestellte sind   
Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen in einer Firma. 
Angestellte sind zum Beispiel 
•	 Menschen, die in einem Büro arbeiten, 
•	 Verkäufer und Verkäuferinnen, 
•	 Autoren und Autorinnen und noch viele mehr. 
Es steht im Arbeits-Vertrag, wenn man Angestellte oder Angestellter ist. 

Arbeiter 
Arbeiter sind   
Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen in einer Firma. 
Arbeiter sind zum Beispiel: 
•	 Handwerker und Handwerkerinnen,
•	 Arbeiter und Arbeiterinnen in einer Fleischerei,
•	 Baustellen-Arbeiter und Baustellen-Arbeiterinnen und noch viele mehr. 

Arbeiter-Kammer
Die Arbeiter-Kammer ist die gesetzliche   
Vertretung aller Angestellten und Arbeiter in Österreich. 
Sie sorgt dafür, dass es gute Arbeits-Bedingungen gibt. 
Die Aufgaben der Arbeiter-Kammer sind zum Beispiel: 
•	 Meinung zu Gesetzen vertreten,
•	 Hilfe und Beratung bei Problemen,
•	 Informationen zu vielen Themen.

Behörde 
In jedem Staat gibt es Behörden. 
Eine Behörde arbeitet für die Menschen im Land.
Es gibt verschiedene Behörden. 
Jede Behörde hat eine Aufgabe,
wie zum Beispiel die Gesundheit oder den Verkehr. 
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grenz-überschreitend 
Jedes Land hat eine Grenze. 
Die Grenze meint das Ende des einen Landes und  
den Anfang des anderen Landes. 

An der Grenze treffen sich die Länder. 
Grenz-überschreitendes Reisen heißt also, 
dass man über eine Grenze geht oder fährt. 
Das ist zum Beispiel beim Reisen oft so. 
Man fährt zum Beispiel von Österreich nach Italien:
Man überschreitet die Grenzen der beiden Länder. 

nach-haltig
Nach-haltig meint, dass sich etwas auf längere Zeit auswirkt. 
Also dass etwas für längere Dauer ist. 

Zum Beispiel kann man auf nach-haltige Produkte beim Einkauf achten. 
Das heißt, diese Produkte sind gut für die Menschen und die Natur. 
Das kann sein: 
•	 Die Menschen, die das Produkt hergestellt haben,  
bekommen genug Geld dafür. 
•	 Das Herstellen hinterlässt keine schädlichen Stoffe  
für die Natur oder die Menschen. 
•	 Man kann das Produkt lange verwenden. 

UNWTO 
UNWTO ist eine Abkürzung. 
Mit diesen 5 Buchstaben meint man die Welt-Organisation für Tourismus. 
Diese Organisation hat ihren Haupt-Sitz in Madrid. 

Sie ist eine Sonder-Organisation der Vereinten Nationen. 
Sie achtet auf den Tourismus. 
Also auf alle Reisen und alles, was mit den Reisen zusammen hängt. 
Zum Beispiel Folgen von Reisen für die Natur oder  
Folgen für die Menschen in den Ländern. 
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